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Em Tabatinga (a 
1.106km de Manaus), o 
nível do rio atingiu os 
7,89m nesta segunda. 
Ele está 2,74m mais bai-
xo que no mesmo perío-
do do ano passado.

A descida do Rio So-
limões tem sido tão 
acentuada, que a região 
do porto das Catraias, 
na frente da cidadem já 
está com boa parte em 
terra firme.

Segundo o Serviço Ge-
ológico do Brasil (SGB), 
os rios Negro, Amazonas 
e Madeira também es-
tão com vazantes maio-
res para o período.
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  Da redação

Uma erosão de 30 
metros de profun-
didade que se for-
mou no bairro Pla-

nalto, Zona Centro-Oeste, 
está contida com mais de 
50 mil sacas de areia e 
cimento. A obra em an-
damento, nesta segunda-
-feira (17), é realizada pela 
Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura 
(Seminf), entre as ruas 
Umberto Lobato e Quité-
ria Nobre.

Conforme corpo técnico 
da Seminf, o solo erodiu 
devido às ligações clan-
destinas que despejavam 
água no talude. 

“O período de chuvas 

intensas também corro-
borou para a sobrecarga 
e formação da cratera”, 
explica o secretário da 
Seminf, Heliatan Botelho.

Os trabalhadores da Se-
minf concluem a conten-
ção em rip-rap em uma 
linha de 100 metros de 
comprimento nas laterais 

do igarapé. O maquinário 
constrói duas escadas hi-
dráulicas com dissipador 
direcionado para o leito. 

“Na gestão do prefeito 

David Almeida, 32 conten-
ções de erosões foram re-
alizadas. Entregamos para 
os moradores novas áreas 
de lazer e convivência que 

Trabalhadores da Seminf concluem a contenção em rip-rap em uma linha de 100 metros de comprimento nas laterais do igarapé

DIVULGAÇÃO

têm segurança e qualida-
de de vida. Além dessas, 
que já foram entregues, 
estamos trabalhando em 
muitas outras que estão 
em execução”, afirma Bo-
telho.

O aposentado Licínio 
Celestino, de 73 anos, 
mora há mais de 40 anos 
no Planalto e conta que, 
durante todos esses anos, 
nunca viu serviços de in-
fraestrutura na área.

“Eu fui um dos primeiros 
moradores aqui do bairro 
Planalto e durante todo 
esse tempo ficamos sem 
infraestrutura. O asfal-
to, por exemplo, chegou 
só na gestão do prefeito 
David Almeida e agora a 
obra da erosão, que foi 
uma bênção. Eu estava 
apavorado com medo de 
chegar na minha casa. 
Mas agora vou até fazer 
um churrasco para os 
trabalhadores, para co-
memorar. Agradeço mais 
uma vez à prefeitura por 
tudo que está fazendo por  
nós”, relata.

Seminf aplicou mais 
de 50 mil sacos de 
areia e cimento em 
laterais do igarapé 
do bairro

Obra contém erosão de 
30 metros no Planalto
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Continuam operando nas sombras do governo PT”

Haddad impõe ‘lei da mordaça’ à própria 
assessoria, no Ministério da Fazenda

Cale a boca, jornalista
A censura inclui proibição de 

comentários sobre “a honorabili-
dade e o desempenho de outras 
autoridades”, como se assessores 
fizessem isso.

Nada de vazamentos
A portaria da “mordaça” também 

proíbe assessores de tratarem de 
“mérito de questões ainda não 
decididas” pelas “instâncias supe-
riores”.

Agressividade inútil
A agressiva portaria é também 

desnecessária: assessores têm 
cargos de confiança; se não a me-
recerem, podem ser demitidos a 
qualquer tempo.

Censura integrada
A portaria vem sendo mantida 

fora da mídia desde sua edição, no 
fim de maio, apesar de estabelecer 
curiosa “política de comunicação 
integrada”.

Decidiu importar arroz quem não 
estudou tabuada

Uma simples conta derruba o 
argumento de Lula (PT) para sua 
decisão suspeitíssima, afinal anu-
lada, de importar arroz: ele alegou 
“combate à pressão do mercado”. 
Lorota. Segundo Carlos Fernan-
des, ex-secretário executivo de 
Segurança Alimentar Nutricional e 
Abastecimento de São Paulo, com 
a importação, o custo do pacote de 
5kg de arroz sairia por R$ 36,85, 
valor superior à média nas prate-
leiras das grandes redes (R$ 33). 
Falta lógica e sobram suspeitas de 
corrupção na decisão de importar.

Dois mais dois
A saca de 50kg de arroz valia 

R$116 em 22 de novembro passado 
e caiu para R$ 105 em meados de 
abril deste ano.

Leis do mercado
Em maio, com a tragédia do Rio 

Grande do Sul, subiu para R$116, 
mas, em junho, com a entrada do 
arroz sequeiro, caiu para R$ 113,48.

Apoio ao plantio
Para Fernandes, o governo de-

veria usar os R$7,2 bilhões da im-
portação no apoio ao plantio da 
safra 2024-2025, sobretudo no Rio 
Grande do Sul.

2024 acabou
Parlamentares federais foram 

avisados: terça (18) e quarta (19) 
serão dias de “esforço concentra-
do” para agilizar votações, incluin-
do comissões. Depois, é só vazar: 
recesso, festejos de São João e 
eleições.

Tem de sobra
Dados da Conab desmascaram 

o próprio governo que insiste na 
compra de arroz importado, au-
mentando as suspeitas de corrup-
ção. A colheita da safra do cereal 
2023/2024 somou 10,4 milhões de 
toneladas, recorde. São 3,6% acima 
do colhido no último ciclo (22/23).

Cardápio petista
O PT da Bahia já reservou duas 

disputadas vagas para o ex-gover-
nador e atual ministro Rui Costa 
(Casa Civil) em 2026: voltar ao go-
verno ou disputar o Senado. Ha-
ddad adorou: nada sobre disputar 
o Planalto.

Pá de cal
Almoço de Ricardo Nunes (MDB), 

Tarcísio de Freitas (Rep) e Jair Bol-
sonaro (PL) foi um banho de água 
fria em Pablo Marçal (PRTB), que 
sonhava atrair o PL para chapa 
na disputa pela prefeitura de São 
Paulo.

CNJ e TST
Senadores sabatinam nesta 

quarta (19) Campbell Marques, 
aspirante a corregedor nacional 
de Justiça no Conselho Nacional 
de Justiça, e Matos Gonçalves, in-
dicado para ministro do Tribunal 
Superior do Trabalho.

Tudo caro
Não está doce a conta para quem 

vai fazer quitutes juninos neste 
ano. O preço dos ingredientes e 

insumos aumentaram, em média, 
5,74%, aponta o Índice de Preços 
ao Consumidor da Fundação Ge-
túlio Vargas.

A ver
O Paraná Pesquisas deve divulgar 

esta semana os resultados do le-
vantamento em Belém (PA), onde 
o prefeito e pré-candidato à reelei-
ção Edmilson Rodrigues (Psol) tem 
sofrido nas pesquisas de opinião.

Apocalipse ‘resolvido’
Boa parte do esforço concentra-

do no Congresso, em especial no 
Senado, vai ter como prioridade 
novas “soluções”, disse o líder de 
Lula, Jaques Wagner (PT-BA), para 
a MP do Fim do Mundo.

Pensando bem...
...Lula deve estar celebrando o fim 

do ano legislativo de 2024: ao me-
nos seu governo não corre o risco 
de novas derrotas no Congresso.

Poder sem Pudor
Criatividade no palanque
Como todo político, Adhemar de 

Barros também confundia os no-
mes das cidades, depois de per-
correr várias delas em um mesmo 
dia, durante campanha eleitoral. 
Mas sempre se saía bem. Certa 
vez, candidato a governador, num 
comício em Batatais, ele trocou as 
bolas ao saudar a plateia: “Povo de 
Bebedouro!...” Um assessor sus-
surrou o equívoco no seu ouvido, 
mas Adhemar seguiu adiante: “Eu 
sei que estou em Batatais. O que 
eu digo é: povo de Bebedouro que 
visita Batatais...”

Fernando Haddad baixou portaria estabelecendo uma “lei da mordaça” na própria assessoria da comu-
nicação do Ministério da Fazenda, como se não houvesse relação de confiança com os profissionais que a 
integram. A portaria nº 811 os proíbe de falar sobre temas de “fora de sua área de competência”, apesar de 
não ter havido qualquer episódio que justifique a medida e de serem servidores discretos, que até fogem 
da imprensa. A medida abrange as áreas de imprensa, comunicação digital, marketing etc.
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Evite a evocação de 
testemunhas. Sustente 
suas críticas. Esqueça 
terceiros!

Evocar é lembrar, chamar à presença (na imaginação). 
Refere-se ao ato de fazer com que algo apareça por 
meio de chamamento. Em nossas relações interpesso-
ais, evocar testemunhas no processo comunicacional 
significa mencionar nome de terceiros para validar 
nossos argumentos, posicionamentos e críticas. Este 
hábito de evocação de testemunhas na vida de algumas 
pessoas, por vezes, nem tem intenções depreciativas, 
outras vezes, sim.

Geralmente, o hábito de evocação de testemunhas 
acontece com mais frequência quando estamos em 
um diálogo de feedback de críticas e por isto mesmo, 
devemos evitar este comportamento porque receber 
críticas, por si só, já é uma situação delicada. Muitos 
de nós tem um conceito positivo de si próprio. Somos 
muito tardios para perceber nossas fragilidades e muito 
ágeis para o autoelogio e visão positiva de si mesmo. 
Logo, receber críticas, inevitavelmente confronta a ideia 
que temos de nós mesmos e tem a tendência de gerar 
mágoas, conflitos e autodefesa. 

Logo, ainda que nossa intenção seja unicamente a de 
corroborar nossos pensamentos, apoiando-nos em pes-
soas que não estão presentes no diálogo, é necessário 
considerar que ao evocar testemunhas para reforçar 
nosso ponto de vista incorremos em alguns riscos:

Há perda de foco do precisa mudar
Quando nesse diálogo há evocação de testemunhas 

do tipo: 
“A imagem que você está gerando frente á equipe 

não é boa”
“Sua mãe também percebe que você bebe demais”; 
“Até a Maria falou que você vive envolvido em fofoca”
“Já recebi vários comentários sobre esta sua atitude 

até mim”
“Varias pessoas tiveram a mesma percepção de você”
“Não sou só eu que penso assim!”
“Você não imagina o que eu já ouvi falar sobre você!”

Todas essas falas, por mais despretensiosas que sejam, 
acabam por gerar um forte sentimento de julgamento, 
desvalorização e depreciação naquele que as recebi. 
Neste momento, ao invés de a conversa manter o foco 
no comportamento que precisa ser mudado, há desvio 
de atenção do receptor para entender quem são todas 
essas pessoas que andam falando dele pelas costas. Por 
que fulano, ciclano nunca o procurou pra falar a respeito. 
Por que tanta pessoas que na sua visão são colegas e 
amigos, andam depreciando sua imagem

Há risco de que o receptor tome satisfações com os 
terceiros mencionados

Outra consequência possível, é que este receptor vá 
tomar satisfações com essas testemunhas evocadas 
durante o feedback “construtivo”. Essa possibilidade 
gera conflitos e desarmonia entre os membros do gru-
po, sejam eles familiares ou profissionais. Mas, ainda 
que não haja essa tomada de satisfação, as relações 
entre os envolvidos ficam fragilizadas e isso interfere 
no clima das relações. Portanto, sustente suas críticas. 
Esqueça terceiros!

Deputada Adriana Ventura (Novo-SP) sobre MP que socorre empresa dos irmãos Batista

Joziane Mendes
é coordenadora e Docente Universitária. Admi-
nistradora. Especialista em Gestão de Pessoas. 
Mentora, palestrante e escritora com expertise 
em comunicação interpessoal, conflitos,oratória 
e carreira.
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    Marcela Estrella

O pré-candidato a pre-
feito de Manaus, o de-
putado federal Amom 
Mandel (Cidadania) é 

alvo de críticas por sua idade. 
As críticas vieram, nas últimas 
semanas, dos pré-candidatos 
à Prefeitura de Manaus Wilker 
Barreto (Mobilização), Maria do 
Carmo Saffair (Novo) e Marcelo 
Ramos (PT).

Ao EM TEMPO, questionado 
sobre se de alguma maneira, 
incomoda a classe política mais 
antiga que atua na capital ama-
zonense, o parlamentar afirmou 
e disse que isso só mostra o 
quanto “está no caminho certo”.

“É o que parece, mas isso só 
mostra o quanto estamos no 
caminho certo. Nosso trabalho 
legislativo sempre foi participa-
tivo, transparente, e esse segue 
sendo meu compromisso com 
a população, em qualquer coi-
sa que eu faça. Se cobrar pelo 
que é certo tem incomodado 
alguns adversários, então vou 
continuar assim, porque sei que 
esse é o caminho para fazer 
de Manaus uma cidade melhor. 
Em 2020, em uma entrevista 
para o Em Tempo, eu disse que 
“as pessoas vão se surpreender 
com o nosso trabalho”. É hora 
de reafirmar isso. As pessoas vão 
se surpreender pela segunda 
vez com o nosso trabalho (de 
maneira positiva)”, afirmou.

Nas redes, o parlamentar 
apareceu também ao lado do 
prefeito de Recife João Campos, 
eleito aos 27 anos em 2020, 
que se tornou um símbolo da 
renovação na política brasileira. 
Hoje, aos 30, é o prefeito mais 
jovem a comandar uma capital e 
também é o mais bem avaliado 
do país, com 81% de aprovação, 
segundo o instituto AtlasIntel.

“O que tu falas quando falam 
que tu es muito jovem?” [per-
guntou Amom a João Campos]. 
“Rapaz, a juventude está pronta 
para trabalhar, para fazer” [João 
Campos]”

“Todo dia a gente vai resol-
vendo mais um pouco” [Amom]

“Cada dia que passa, a gente 

fica mais velho. Se for um pro-
blema, a cada dia você resolve 
uma parte dele.” [João Campos].

Em maio, Amom criticou os 
ataques que tem recebido de 
adversários por sua idade, em 
um vídeo divulgado nas redes 
sociais e aproveitou para convo-
car a população para se mobili-
zar por mudanças em Manaus. 

“A idade média dos políticos 
envolvidos na Lava Jato é de 
uns 40, 50 anos. É essa a ex-
periência que querem que eu 
tenha? A de roubar, de colocar 
parentes na gestão ou de ‘sorte-
ar’ apartamentos para a família? 
Essa experiência eu não faço 
questão, não. Os políticos que 
são mais velhos, já assumiram 

diversos cargos e sob o coman-
do deles e dos amiguinhos deles 
nossa cidade ficou abandonada 
do jeito que tá agora”, afirmou 
Amom.

Os pré-candidatos à Prefei-
tura de Manaus Wilker Barreto 
(Mobilização), Maria do Carmo 
Saffair (Novo) e Marcelo Ra-
mos (PT) se reuniram nas re-
des sociais para reprovar uma 
publicação do Amom onde ele 
diz que nenhum dos outros po-
líticos mais velhos que ele já se 
colocou contra corrupção em 
Manaus.

“Os políticos que são mais 
velhos já ocuparam vários car-
gos, sob o comando deles e 
dos amiguinhos deles, a nossa 

cidade ficou abandonada, do 
jeito que ela está agora. Ma-
naus hoje é uma das cidades 
mais violentas do mundo, tem 
os igarapés poluídos e eles ainda 
fazem propagandas como se ti-
vessem cuidando dos igarapés. 
Esses são problemas graves que 
não foram e nem serão resol-
vidos com as mesmas práticas 
da velha política.  Eu tenho 23 
anos, sim, e vou me dedicar 
para bater de frente com os 
nossos problemas e contra a 
corrupção como nenhum dos 
políticos mais velhos fez até hoje 
na história dessa cidade”, disse 
Amom.

O deputado estadual Wilker 
Barreto, de 47 anos, rebateu 

Deputado federal Amom Mandel é alvo de críticas por sua idade

DIVULGAÇÃO

Amom dizendo que chegou a 
essa idade sendo o único que 
“bate no sistema”. Ele também 
desafiou os outros pré-candi-
datos, incluindo Mandel, para 
debater os “problemas” da ci-
dade de Manaus. Wilker ainda 
insinuou que Amom Mandel 
cria “subterfúgios para fugir das 
propostas reais” para a capital 
amazonense.

Já a professora e advogada 
Maria do Carmo Seffair, de 64 
anos, criticou Amom questio-
nando a “inexperiência” do polí-
tico. De acordo com ela, Manaus 
é uma cidade muito grande e 
complexa para ser administrada 
por “amadores”.

Por outro lado, Marcelo Ra-
mos, de 50 anos, reprovou o 
discurso de Amom sobre a 
“velha política”. De acordo com 
o petista, a fala do deputado 
federal, que se coloca como “o 
novo” para a cidade de Manaus, 
já foi usada por outros políticos 
no Amazonas.

Avaliação
Ao analisar o questionamento 

de adversários políticos sobre 
a falta de experiência, Amom 
apontou que qualquer avalia-
ção fica a cargo da população 
manauara.

“Quem tem que avaliar isso 
não sou eu, mas a população 
de Manaus. A meu ver, parece 
que eles não tem argumen-
to para me refutar, pois nosso 
trabalho é de qualidade. Isso 
faz os adversários partirem para 
ataques pessoais. Na epistemo-
logia e na dialética, essa é uma 
falácia conhecida e catalogada 
desde antes de Cristo: Argu-
mentum ad Hominem”, disse o 
pré-candidato.

Nos últimos meses, 
Amom criticou ataques 
que tem recebido de 
adversários por ser 
jovem

Pré-candidatos atacam 
Amom por conta da idade

Senador Irajá chegou a apresentar relatório favorável

Senado vota autorização 
de bingos e cassinos

DIVULGAÇÃO

CCJ

A segunda parte da sessão 
da Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ), nesta 
quarta-feira (19), logo após 
a sabatina de autoridades 
marcada para às 10h, será 
dedicada a analisar um único 
item: o projeto de Lei (PL) 
2.234/2022 que autoriza o 
funcionamento de cassinos 
e bingos. Na reunião da últi-
ma quarta-feira (12), o sena-
dor Irajá (PSD-TO) chegou a 
apresentar um novo relató-
rio e, diante de divergências 
sobre a matéria, o presiden-
te da CCJ, Davi Alcolumbre 
(União-AP), decidiu adiar a 
discussão e análise para a 
quarta-feira desta semana.

O PL 2.234/2022, da Câ-
mara dos Deputados, foi 
apresentado naquela Casa 
em 1991. No Senado, tramita 
desde 2022, sem consenso 
para votação. O texto per-
mite a instalação de cassi-
nos em polos turísticos ou 
em complexos integrados 
de lazer, como hotéis de 
alto padrão, restaurantes, 
bares e locais para reu-
niões e eventos culturais. 

Até o momento foram 
apresentadas 38 emendas  
à matéria.

De acordo com a proposta, 
será autorizada a instala-
ção de cassinos em polos 
turísticos ou em complexos 
integrados de lazer, isto é, 
hotéis de alto padrão com 
pelo menos 100 quartos, 
além de restaurantes, ba-
res e locais para reuniões 
e eventos culturais. Haverá 
o limite de um cassino em 
cada estado e no Distrito 
Federal, com exceção de São 
Paulo, que poderá ter até 
três cassinos, e de Minas Ge-
rais, Rio de Janeiro, Amazo-
nas e Pará, que poderão ter 
até dois cada um, em razão 
do tamanho da população 
ou do território.

Também poderão ser ins-
talados cassinos em embar-
cações marítimas (no limite 
de dez, em todo o país) e em 
navios fluviais com pelo me-
nos 50 quartos, dentro dos 
seguintes limites: um cassi-
no em cada rio com extensão 
entre 1.500 e 2.500 quilô-
metros; dois em cada rio 

com extensão entre 2.500 
e 3.500 quilômetros e três 
em cada rio com extensão 
acima de 3.500 quilômetros. 
Embarcações fluviais com 
cassinos não poderão ficar 
ancoradas em uma mesma 
localidade por mais de 30 
dias seguidos.

Para funcionar, cada cas-
sino — definido como local 
onde são praticados jogos 
de chance ou de habilida-
de mediante apostas em 
roletas, cartas, dados ou 
máquinas de jogos — pre-
cisará comprovar capital so-
cial mínimo integralizado de 
pelo menos cem milhões de 
reais. O credenciamento va-
lerá por 30 anos, renováveis 
por igual período.

Durante pronunciamen-
to em Plenário, na sema-
na passada, o senador Irajá 
disse que o texto visa pro-
mover o turismo, impulsio-
nar a economia e garantir 
segurança e transparência 
nas atividades de jogos. Ele 
afirmou que a proposta tem 
potencial para gerar R$ 44 
bilhões em investimentos 
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e criar 700 mil empregos 
diretos, além de dobrar o 
número de turistas estran-
geiros no país. 

“Cada unidade da federa-
ção terá a oportunidade de 
abrigar ao menos um resort 
integrado, permitindo que o 
capital turístico se espalhe 
de maneira uniforme e justa 
por todo o país. É preciso que 

tenhamos consciência de 
todo o impacto positivo des-
sa proposta e de que, acima 
de tudo, daremos um passo 
significativo rumo à moder-
nização e à transparência do 
nosso sistema de jogos, di-
versão e lazer”, argumentou  
o relator.

O senador Irajá destacou 
também que o texto estabe-

lece regras específicas para 
diferentes tipos de jogos. Ele 
menciona que há mecanis-
mos rigorosos de controle 
financeiro e medidas con-
tra o crime organizado. Além 
disso, ressaltou que seria 
criada uma política nacio-
nal com foco na prevenção 
e tratamento da ludopatia 
[vício em jogos].
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Lula defende criação 
de ‘estatuto’ contra 
violência a mulher

Presidente 
sanciona Lei para 
criação de planos 
de metas de 
combate à violência 
doméstica e 
familiar

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
afirmou, na segunda-
-feira (17), que é pre-

ciso criar um “estatuto de 
bom comportamento do ho-
mem” para ajudar no comba-
te à violência contra mulher. 
A fala ocorreu durante san-
ção, no Palácio do Planalto, 
da Lei que prevê a criação, 
por estados e municípios, 
de planos de metas para o 
enfrentamento à violência 
doméstica e familiar contra 
a mulher.

“Nós precisamos pensar 
em fazer um estatuto de bom 
comportamento do homem. 
Imaginar que uma mulher, 
depois de uma jornada de 
trabalho, não tem vontade 
de voltar pra casa porque lá 
vai encontrar um marido que 
é agressor dela e que pode 
bater nela por qualquer coisa, 
ou até mesmo quando não 
tiver alguma coisa. Ele está 
predestinado a ser agressivo. 
É preciso ter um estatuto 
para formar essa espécie de 
ser humano”, disse. 

O petista defendeu em 
sua fala a importância da 
divulgação das legislações 
que protegem as mulheres 
da violência mental e física, 
além de atenção humanizada 
para as vítimas. Um dos pon-
tos levantados por Lula foi a 
importância desses assuntos 
serem discutidos ainda na 
formação dos jovens, nos 
ensinos fundamental e mé-
dio. “A escola é o espaço pra 
gente poder tentar mostrar 
um alinhamento de compor-
tamento do ser humano”. 

“O cara que levanta a mão 
para bater na mulher, que 
levanta a mão para atirar na 
mulher, que levanta a mão 
para dar um soco na mulher, é 
porque o cidadão não presta 

enquanto ser humano, não 
está bem formado. Então é 
triste, no século XXI a gente 
estar discutindo uma coisa 
dessa magnitude, com Cons-
tituição bem-feita, com to-
das as leis aprovadas. Você 
percebe que a gente ainda 
está muito longe”, disse.

Ainda segundo Lula, a 
aprovação do texto é uma 
prova de que, mesmo com 
a maioria conservadora no 
Congresso, é possível avan-
çar na proteção às mulheres. 
A sanção do texto ocorre 
poucos dias após a Câmara 
aprovar a urgência de um 
projeto que equipara ao cri-

me de homicídio simples o 
aborto realizado após a 22ª 
semana de gestação, mesmo 
nos casos previstos por lei.

O projeto sancionado 
(501/2019) cria um plano de 
metas para o enfrentamen-
to integrado da violência 
doméstica e familiar contra 
a mulher, a ser executado 
de forma colaborativa pela 
União, Estados, municípios 
e o Distrito Federal. Além 
disso, a proposta deve asse-
gurar atenção humanizada à 
mulher que esteja em situ-
ação de violência.

De acordo com o texto, o 
ente federativo que deixar 

de apresentar suas propos-
tas corre o risco de perder 
o acesso a recursos relacio-
nados à segurança pública 
e aos direitos humanos. A 
validade do plano será de 
dez anos com atualização 
obrigatória a cada dois anos.

A proposta também cria a 
Rede Estadual de Enfren-
tamento à Violência con-
tra a Mulher e a Rede de 
Atendimento à Mulher em 
Situação de Violência. Es-
sas redes serão compostas 
pelos órgãos públicos de 
segurança, saúde, justiça, 
assistência social, educação 
e direitos humanos, além de 

representantes da socieda-
de civil.

Outras medidas previstas 
no plano: expansão das de-
legacias de atendimento à 
mulher; ampliação dos ho-
rários de funcionamento dos 
Institutos Médico-Legais e 
dos serviços de atendimen-
to à mulher em situação de 
violência; implementação 
de monitoramento eletrôni-
co do agressor; reeducação 
e acompanhamento psicos-
social do agressor; e discipli-
na específica de enfrenta-
mento da violência contra a 
mulher nos cursos regulares 
das instituições policiais.

Lula sanciona Lei que prevê a criação de planos de metas para o enfrentamento à violência

Lei garante 
acompanhante 
para mulheres

Mais uma Lei de 
autoria do deputa-
do Roberto Cidade 
(UB), presidente da 
Assembleia Legis-
lativa do Amazonas 
(Aleam), que amplia 
a proteção à mu-
lher já está em vi-
gor. Trata-se da Lei 
n.º 6.806/2024, que 
assegura às mulhe-
res o direito a acom-
panhante durante 
consultas médicas, 
exames e demais 
procedimentos clí-
nicos nos estabele-
cimentos de saúde 
públicos e privados 
do Amazonas. 

Segundo a le-
gislação vigente, 
fica assegurado às 
mulheres o direito 
de acompanhante, 
pessoa de sua livre 
escolha, em consul-
tas, exames e de-
mais procedimentos 
realizados nos es-
tabelecimentos de 
saúde públicos e pri-
vados do Amazonas. 
O acompanhante 
deve ser solicitado 
pela beneficiária de 
forma verbal ou es-
crita, que será regis-
trado pelo respecti-
vo setor da unidade 
de saúde.

“Nossa Lei quer 
ser mais um instru-
mento de proteção 
à mulher”, afirmou.

O estabelecimen-
to de saúde deverá 
assegurar a publici-
dade do direito pre-
visto na Lei, por meio 
de cartazes afixados 
em locais visíveis e 
de fácil acesso, ou 
meios de comuni-
cação.

Plenário da Câmara dos Deputados presidida por Arthur Lira

Conselho da OAB conclui que PL do Aborto é inconstitucional
DIVULGAÇÃO

A Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) aprovou 
um parecer sobre o PL 
do Aborto que qualifica o 
texto como cruel, grosseiro 
e inconstitucional. O pa-
recer, aprovado pelo Con-
selho Pleno, na segunda-
-feira (17), será enviado ao 
presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL). “Não é apenas uma 
opinião, é a posição da OAB”, 
declarou o presidente, Beto 
Simonetti.

O documento com ava-
liação sobre o PL n.º 
1904/2024, que equipara 
aborto ao crime de homicí-
dio, tem 41 páginas e foi pro-
duzido por uma comissão 
formada por especialistas 
na OAB.

“O texto grosseiro e des-
conexo da realidade ex-
presso no Projeto de Lei 
denota o mais completo 
distanciamento de seus 
propositores às fissuras 
sociais do Brasil. Todo o 
avanço histórico consagra-
do através de anos e anos 
de pleitos, postulações e 
manifestações populares 
e femininas para a imple-
mentação da perspectiva 
de gênero na aplicação dos 

princípios constitucionais é 
suplantado por uma lingua-
gem punitiva, depreciativa, 
despida de qualquer empa-
tia e humanidade, cruel e, 
indubitavelmente, incons-
titucional.”

O parecer traz dados, 
pesquisas e análises téc-
nicas para chegar a essas 
conclusões, como o apon-
tamento que avalia que o 
projeto “incidirá de forma 
absolutamente atroz sobre 
a população mais vulne-
rabilizada, pretas, pobres, 
de baixa escolaridade, per-
fil onde também incide o 
maior índice de adolescen-
tes grávidas”.

“Quando uma criança/
mulher violentada sexu-
almente não consegue 
acesso à Rede Pública de 
Saúde, sendo obrigada a 
levar a gestação indesejada 
adiante ou praticar a inter-
rupção insegura, colocan-
do em risco sua vida, resta 
comprovado que falhou o 
sistema de saúde pública, 
falhou a sociedade, falhou 
o Estado.”

Por fim, o parecer da OAB 
manifesta “pelo total re-
chaço e repúdio ao projeto 
de lei”, pedindo o arquiva-

mento da proposta devido 
à inconstitucionalidade e 
ilegalidade. O documento 
será levado à presidência 
da Câmara dos Deputados 
e do Senado Federal.

Caso o texto avance no 
Congresso Nacional, a Or-
dem dos Advogados do 
Brasil sugere que o tema 
seja submetido ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) por 
meio de ação de controle 
de constitucionalidade.

A comissão que elaborou 
o parecer foi formada por 
mulheres da OAB: Silvia Vir-
ginia Silva de Souza, presi-
dente da Comissão Nacio-
nal de Direitos Humanos; 
Cristiane Damasceno Leite, 
presidente da Comissão Na-
cional da Mulher Advogada; 
Ana Cláudia Piraja Bandeira, 
presidente da Comissão Es-
pecial de Direito da Saúde; 
Helcinkia Albuquerque dos 
Santos, presidente da Co-
missão Especial de Direito 
Processual Penal; Aurilene 
Uchôa de Brito, vice-pre-
sidente da Comissão Espe-
cial de Estudo do Direito 
Penal; Grace Maria Fer-
nandes Mendonça, secre-
tária-adjunta da Comissão 
Nacional de Estudos Cons-

AVALIAÇÃO JURÍDICA

CONSULTAS

titucionais; e Katianne Wir-
na Rodrigues Cruz Aragão,  
ouvidora-adjunta.

PL do Aborto
O PL n.º 1904/2024 equi-

para aborto legal ao crime 
de homicídio, sendo cha-
mado nas redes de “PL do 
estupro” e “PL do Aborto”. O 
texto altera o Código Penal 

e estabelece a aplicação 
de pena de homicídio sim-
ples nos casos de aborto 
em fetos com mais de 22 
semanas nas situações em 
que a gestante provoque 
o aborto em si mesma ou 
consente que outra pessoa 
lhe provoque. Neste caso, a 
pena passa de prisão, de 1 
a 3 anos, para 6 a 20 anos.

Se o aborto for provocado 
por terceiro com ou sem o 
seu consentimento, a pena 
para quem realizar o proce-
dimento com o consenti-
mento da gestante passa de 
1 a 4 anos para 6 a 20 anos, 
mesma punição para quem 
realizar o aborto sem con-
sentimentos, atualmente 
fixada de 3 a 10 anos. 
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Mercado da 
bioeconomia cresce 
principalmente entre 
os micros e pequenos 
empreendedores

Gerar produtos e 
serviços que sejam 
aliados à conserva-
ção e regeneração 

da biodiversidade é o prin-
cípio da bioeconomia, um 
modelo econômico que 
ganha cada vez mais es-
paço nos debates sobre 
soluções para promoção 
do desenvolvimento que 
seja social, econômico e 
ambiental.

Na região da Amazônia, 
empresas têm apostado 
na bioeconomia como uma 
oportunidade de negócio, 
buscando solucionar de-
safios locais e aprovei-
tar os recursos naturais 
de forma sustentável. No 
Pará, por exemplo, o in-
cômodo com um problema 
causado pela cultura ali-
mentar da região fez com 
que a empresária Ingrid 
Teles tivesse uma ideia 
para solucionar o grande 
volume de sementes de 
descartadas diariamente 
pelos comércios na pro-
dução da polpa de açaí. 
Em 2017, ela iniciou uma 
pesquisa, que, em 2022, 
resultou na criação de uma 
empresa de cosméticos.

“Foi olhando esse vo-

Cacau é um produto forte para um  
modelo de bioeconomia na Amazônia

Empresas da Amazônia 
investem na bioeconomia
Empresas da Amazônia 
investem na bioeconomia

lume de resíduos que eu 
comecei a buscar uma so-
lução que pudesse ser um 
modelo de negócio, mas 
que também contribuísse 
socialmente. Aí, eu cheguei 
a produção dos sabonetes 
de açaí com o aproveita-
mento das sementes e em 
uma estrutura de bioeco-
nomia circular”, observa 
Ingrid.

Açaí
Para se ter uma ideia, 

apenas 26,5% do açaí são 
comestíveis, o restante 
tem fibra e semente, consi-
deradas resíduo na cadeia 
da alimentação. Soma-se a 
isso, o fato de o Pará ser 
o maior produtor nacio-
nal de açaí, responsável 
por 93,87% da produção 
brasileira. Só em 2023, a 
colheita registrou 1,6 mi-
lhão de toneladas do fruto, 
apontou a pesquisa Pro-
dução Agrícola Municipal 
(PAM) de 2023, realizada 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Como fruto nativo da re-
gião, o cacau tem o conhe-
cimento sobre seu manejo 
e beneficiamento enraiza-
do nas comunidades tradi-
cionais da região.

Assim como o açaí, o ca-
cau é abundante no solo 
de várzea, o que também 
o torna um produto forte 
para um modelo de bioe-
conomia na Amazônia.

Moradores preferem pagar 
contas por aplicativos

Com as novas tecnologias e fa-
cilidades digitais, os consumidores 
vêm buscando cada vez mais prati-
cidade para a tarefa de lidar com as 
contas básicas, fundamentais para 
o funcionamento e manutenção 
dos lares.

Segundo um estudo inédito reali-
zado pela Serasa, 57% dos brasilei-
ros optam por realizar o pagamento 
das contas de água, luz e gás direta-
mente por aplicativos bancários, e o 
método mais utilizado para realizar 
a transação é o Pix, apontado por 
49% dos respondentes. Na região 
Norte, 61% das pessoas respon-
deram que costumam utilizar os 
aplicativos de bancos para pagar 
as contas básicas, sendo 64% das 
transações feitas por Pix.

Quando questionados em rela-
ção ao parcelamento das contas, 
nota-se que este hábito ainda é 

pouco conhecido pelos consumi-
dores brasileiros. Apenas 4% (água), 
5% (luz) e 6% (gás) dos entrevista-
dos afirmaram que escolhem o par-
celamento das contas. Em relação 
à quantidade, 67% (água), 61% (luz) 
e 85% (gás) optam por pagá-las em 
duas vezes.

“Para evitar complicações finan-
ceiras, é importante que a popu-
lação dê preferência às contas 
de água, gás e energia para o seu 
pagamento dentro do orçamento 
mensal, já que são despesas fun-
damentais e que podem acabar 
sendo cortadas com a falta de pa-
gamento”, comenta Karina Lopes, 
gerente da Serasa.

“A longo prazo, por sua vez, 
estabelecer um planejamen-
to financeiro é uma excelen-
te iniciativa para evitar qualquer  
surpresa indesejada”.

SERASA

Pix é a opção de pagamento preferida pelos brasileiros

Empresas do setor náutico apresentam novidades na feira

Barco Show Amazonas tem 50% 
dos espaços comercializados

A segunda edição da Barco Show 
Amazonas já está com metade dos 
espaços de exibição comercializados 
para o evento deste ano, em Manaus. 
A maior feira de negócios náuticos do 
Norte e Nordeste do Brasil ocorrerá na 
capital amazonense entre os dias 25 e 
28 de julho, no Píer do Uiara Amazon 
Resort, bairro Ponta Negra.

Pelo perfil oficial da Barco Show 
Eventos nas redes sociais (@bar-
coshoweventos), é possível acompa-
nhar os preparativos da feira e ver 
como foi o salão náutico em 2023. 
Com apoio da Empresa Estadual de 
Turismo do Amazonas (Amazonas-
tur), a Barco Show Amazonas reunirá 
empresas e investidores interessados 
no comércio de produtos e criação de 
novas parcerias para investimentos.

A primeira edição da feira gerou 
cerca de R$ 30 milhões em negócios 
no setor, superando as expectativas 
dos organizadores. Nos três dias de 
evento, atraiu mais de 10 mil visitantes 
nos estantes de produtos, gerando 
vendas, networking e parcerias entre 
empresas do setor.

Os salões náuticos são um sucesso 
de público em vários lugares mundo 
afora. No Brasil, o setor vem registran-
do crescimento anual de 10%, atraindo 
cada vez mais atenção de público e 
dos investidores.

Para o CEO da Barco Show Eventos, 
Hugo Leonardo, a capital amazonense 
tem grande potencial de negócios e se 

DIVULGAÇÃO

FEIRA NÁUTICA
DIVULGAÇÃO

firmou como destaque no calen-
dário nacional de eventos. O exe-
cutivo ressalta, ainda, que o setor 
náutico amazonense tem vocação 
natural e espaço para crescimento 
na navegação comercial, tanto de 
transporte de passageiros quanto 
de turismo e lazer.

Barco Show
A Barco Show Amazonas con-

ta com exposição de produtos, 
equipamentos e serviços relacio-
nados ao setor náutico. Em 2023, 

a feira apresentou ao público lan-
chas com preços que variaram 
de R$ 500 mil a R$ 4,6 milhões.

Organizado pela Barco Show 
Eventos, que conta com expe-
riência em eventos náuticos na 
Bahia, em Sergipe e no Ama-
zonas, o salão promete agradar 
ainda mais o público na edição 
deste ano.

O Píer do Uiara Amazon Resort 
fica localizado na Avenida Coro-
nel Teixeira, bairro Ponta Negra, 
na Zona Oeste de Manaus.

Divulgação IICA

Essa tradição foi deter-
minante no surgimento de 
uma empresa que benefi-
cia o cacau para produtos 
usados em terapias de saú-
de e cerimônias, liderada só 
por mulheres.

Uma das sócias, Noanny 
Maia, disse que, em 2020, 
reuniu a mãe e duas ir-
mãs em uma empreitada 
para retomar um negócio 
deixado pelo pai e a he-
rança de quatro gerações 
de produção de cacau, no 
município de Mocajuba, no 
interior do Pará.

“Quando chegamos à re-
gião nos deparamos com 
uma realidade de degrada-
ção ambiental que impac-
tava as famílias produtoras 
de cacau de uma forma 
impressionante, com muita 
pobreza e principalmente 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade e até de 
violência. Não era mais 
aquela abundância da épo-
ca do meu avô”, recorda.

Movidas pela vontade de 
melhorar a qualidade de 
vida das famílias vizinhas 
e impactar positivamen-

te a cadeia do cacau, elas 
criaram uma empresa que 
absorve atualmente a pro-
dução cacaueira de 15 famí-
lias e beneficia a amêndoa 
em barras de cacau 100%, 
nibs (amêndoa, menos pro-
cessada) e granola, além 
de produzir geleia, velas 
e escalda-pés. “A gente 
aproveita o máximo que a 
gente pode na verticaliza-
ção do cacau”, afirmou a 
empresária.

Fortalecimento
Os dois empreendimen-

tos se enquadram na 
Estratégia Nacional de 
Bioeconomia lançada por 
decreto presidencial no 
início deste mês de junho, 
demonstrando o interes-
se do governo brasileiro 
em fortalecer políticas 
públicas que favoreçam 
esse sistema econômico. 
Na Amazônia, a bioecono-
mia vem se consolidando 
muito antes de governos 
e organismos interna-
cionais debaterem o as-
sunto. Segundo o dire-
tor-superintendente do 
Serviço de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas 
(Sebrae) do Pará, Rubens 
Magno, o uso dos recur-
sos naturais associado à 
preservação da floresta é 
uma prática antiga entre 
os povos tradicionais da 
Amazônia.

“Esses povos ancestrais 
fazem isso há muitos anos, 
mas muitas vezes não per-
cebem que possuem esse 
conhecimento e também 
não percebem o valor da 
Amazônia e o valor que as 
pessoas de fora dão para a 
floresta”, destacou.

Mercado
Com projeções de um 

mercado que pode atingir 
US$ 8,1 bilhões ao ano, até 
2050, somente na Amazô-
nia, a bioeconomia cresce 
principalmente entre os 
micros e pequenos em-
preendedores.
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   Em Tempo

Moradores do 
município de 
Tabatinga (dis-
tante 1.106 qui-

lômetros de Manaus) pu-
blicaram vídeos, nas redes 
sociais, mostrando a atual 
situação do rio Solimões no 
porto da cidade. Dados do 
Serviço Geológico do Bra-
sil (SGB),apontaram haver 
descidas médias diárias na 
ordem de 15 cm.

Nesta segunda (17), o Soli-
mões já media 7,89m. Há um 
ano, quando foi registrado 
a seca histórica, o rio media 
10,6m, ou seja, uma diferen-
ça de 2,74m.

Por meio de vídeos, pu-
blicado por moradores, é 
possível ver que parte do 
orla da cidade, onde ano 
passado ainda estava co-

berta pela água, este ano 
há apenas a presença de  
um pequeno lago.

O boletim do SGB também 
indicou que os rios Amazo-
nas, Madeira e Negro apre-
sentaram vazantes em São 
Gabriel da Cachoeira, Parin-
tins, Itacoatiara, Porto Velho 

(RO), Rio Branco (RR), Óbi-
dos e Santarém (PA), nesta  
última semana.

Na capital amazonense, a 
medição feita pelo Porto de 
Manaus demonstra que o 
Rio Negro subiu um centíme-
tro no domingo (16), alcan-
çando a marca dos 26m85. 

Nesta segunda-feira (17), o 
nível permaneceu estável.

Medidas preventivas
O Governo do Amazonas, 

por meio da Defesa Civil, in-
tensifica a adoção de medi-
das preventivas e uso racio-
nal de recursos naturais para 

a população dos municípios 
que moram em áreas de risco 
com o intuito de minimizar 
os efeitos da estiagem neste 
ano no estado.

O secretário da Defe-
sa Civil, coronel Francisco 
Máximo, enfatizou que as 
orientações precisam ser 

Moradores registraram parte da orla da cidade, onde no ano passado, neste mesmo período, a água ainda cobria o espaço

JAIME OLIVEIRA/IPHAN
adotadas, principalmente, 
por quem mora em áreas 
de risco, que serão afetadas 
pela estiagem. 

“Há uma probabilidade de 
ter uma estiagem, e temos 
o compromisso de levar re-
comendações necessárias 
para que a população possa 
estar preparada, tendo aí 
uma atenção especial para 
as pessoas que moram em 
área de risco e os mais vul-
neráveis. Temos que con-
sumir de forma racional os 
recursos e evitar desperdí-
cios”, disse o coronel.

Orientações
Manter-se informado: fi-

que atualizado com informa-
ções oficiais sobre a estia-
gem e alertas de emergência. 
Siga sempre as orientações 
das autoridades locais para 
sua segurança e a de sua 
comunidade, que incluem as 
seguintes dicas:

Uso racional de água e 
energia: desligue aparelhos 
quando não estiver em uso e 
opte por lâmpadas de baixo 
consumo para economizar 
energia; armazene água 
potável, feche as tornei-
ras, conserte vazamentos 
e reutilize a água sempre 
que possível.

Recuo do rio antes 
do período de 
estiagem causou 
estranheza em 
moradores do 
município

Descida do rio Solimões 
preocupa em Tabatinga

Raimundo Nonato Machado e Jussana de Oliveira Machado agrediram a babá Cláudia de Lima e a mulher atirou contra Ygor Colares

Acidente aconteceu em frente a uma escola estadual

Casal que agrediu babá retira tornozeleira Estudante é atropelada 
em frente a escolaREPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

DECISÃO ACIDENTE

   Da redação

O Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM) autori-
zou o casal Raimundo No-
nato Machado e Jussana de 
Oliveira Machado a saírem 
de casa para retirarem a tor-
nozeleira eletrônica. Ambos 
utilizam o equipamento 
desde setembro de 2023. 
O investigador da Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM) 
e sua esposa agrediram a 
babá Cláudia Gonzaga de 
Lima, e Jussana ainda atirou 
contra o advogado Ygor de 
Menezes Colares.

O Ministério Público do 
Amazonas (MP-AM) de-
nunciou o casal por tentati-
va de homicídio contra Ygor 
e de tortura contra a babá 
Cláudia, devido a uma con-
fusão ocorrida em agosto de 
2023 no estacionamento do 
condomínio Life, no bairro 
Ponta Negra, Zona Oeste 
de Manaus.

Em setembro de 2023, o 
casal teve a prisão preven-
tiva substituída por medidas 
cautelares. Em fevereiro 
deste ano, o MP-AM pediu 
que Jussana e Raimundo 
fossem presos por descum-

primento das regras, o que 
foi contestado pela defesa.

O caso
A babá de 40 anos foi 

espancada e o advogado foi 
baleado de raspão em uma 
das pernas durante a confu-
são ocorrida em agosto de 
2023, no estacionamento 
do condomínio localizado 
no bairro Ponta Negra.

De acordo com relatos das 
próprias vítimas, a babá vi-
nha sendo xingada desde, 
pelo menos, cinco meses 
atrás por Jussana e, mo-
mentos antes da briga, a 

trabalhadora e o advogado 
estavam deixando um ele-
vador quando encontraram 
com Jussana.

Em vídeos divulgados nas 
redes sociais, é possível ob-
servar o momento em que 
a vítima é espancada, en-
quanto o investigador incita 
a esposa a agredir a babá.  
“Bate na cabeça dela. Na 
cabeça dela, bate. Acaba 
com a cara dela. Isso, chu-
ta, não deixa ela levantar”, 
diz Nonato.

O advogado ainda tenta 
defender a sua funcionária, 
mas acaba sendo alvejado.

  Da redação

O condutor de uma ca-
çamba perdeu o controle 
do veículo e matou uma 
estudante de 14 anos, em 
frente à Escola Estadual 
Professor Sebastião Au-
gusto Loureiro Filho, que 
fica localizada na Ave-
nida Curaçao, no bairro 
Nova Cidade, Zona Norte 
de Manaus. O acidente 
acontece na tarde desta 
segunda-feira (17).

De acordo com infor-
mações da Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), 
o caminhão pertence a 
uma empresa de ma-
terial de construção. O 
motorista, por sua vez, 
perdeu o controle do 
veículo, batendo em 5 
carros estacionandos 

na rua, e atropelando 
a vítima.

A adolescente chegou 
a ser socorrida pelo 
Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(Samu), mas morreu no 
trajeto para a unidade 
de saúde da capital. O 
motorista da caçamba 
foi levado ao Serviço 
de Pronto Atendimento 
(SPA) Enfermeira Elia-
meme Rodrigues Mady, 
mais conhecido como 
SPA do Galileia, para 
receber atendimento 
médico. Ele sofreu feri-
mentos na cabeça. 

O Instituto Municipal 
de Mobilidade Urbana 
(IMMU) esteve no local 
para orientar motoristas 
que trafegavam na via 
pública.



   Em Tempo

Em comemoração à 
medalha de ouro 
conquistada no Judô, 
nos Jogos Escolares 

Brasileiros (JEBs), categoria 
Sub-18, a estudante Juliana 
Felipe foi recebida na Escola 
Estadual (EE) Irmã Inês Pe-
nha, localizada no município 
de São Gabriel da Cachoeira 
(distante 852 quilômetros 
de Manaus), com uma gran-
de comemoração na tarde 
desta segunda-feira (17).

As homenagens começa-
ram no sábado (15), quando, 
ao chegar de Maceió, foi re-
cebida com muita alegria no 
aeroporto por membros da 
comunidade local, colegas 
e familiares. Na ocasião, a 
atleta também participou de 
uma carreata pelas ruas do 
município. A conquista da 
medalha aconteceu no dia 
11 de junho, no JEBs Sub-18.

Já na tarde desta segun-
da-feira, Juliana foi recebida 
no ginásio da escola com 
a presença das turmas e 
membros da comunidade 

escolar. Além das parabe-
nizações pela conquista da 
estudante, que é indígena 
do povo Yanomami, a co-
memoração contou com a 
entrega, para campeã, de um 
certificado da Fundação Na-
cional dos Povos Indígenas 
(Funai) e a apresentação do 
grupo de capoeira da região, 
quadrilha, dança das agre-
miações e de outros projetos 
do município.

A diretora escolar da EE 
Inês Penha, Edineia Pimen-

ta, explicou que essa con-
quista foi um trabalho em 
conjunto que contou com 
o apoio do “Projeto Social 
Amigos do Judô” e da Asso-
ciação Comunitária de Pais e 
Alunos do Judô do Amazo-
nas (Acopajam). Mais do que 
uma condecoração, segun-
do a diretora, a conquista da 
aluna também representa 
esperança. 

“Como equipe pedagógi-
ca, o nosso dever é formar 
bons cidadãos, então acre-

ditamos que o esporte é um 
meio que também transfor-
ma vidas por meio dos desa-
fios, disciplina e constância, 
para que consigam chegar 
até o mais alto pódio, seja 
no esporte ou na vida”, disse 
a diretora.

Para além do pódio
Pertencente ao povo in-

dígena Yanomami, Juliana 
Felipe, 16 anos, estudante 
da 2ª série do Ensino Médio, 
foi uma de dois atletas da 

rede pública de ensino do 
Amazonas a conquistar uma 
medalha, durante a segunda 
fase do JEBs, o que para ela 
é motivo de muito orgulho.

Segundo Juliana, essa 
conquista no Judô foi um 
caminho difícil de mui-
tos obstáculos. Ela contou 
que, apesar da luta difícil, 
a conquista não foi trilhada 
sozinha e, com o apoio da 
mãe, sua professora (sen-
sei) e diversos outros que 
a apoiaram, a aluna conse-

Medalha de ouro no Judô, Juliana Felipe ganhou uma homenagem na Escola Estadual (EE) Irmã Inês Penha
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guiu trazer a medalha para 
o Amazonas.

“A sensação que tive quan-
do cheguei foi uma coisa 
muito emocionante. Nun-
ca tinha imaginado que ia 
acontecer e foi inspirador 
ver todos me elogiando, 
gritando meu nome, meus 
amigos me abraçando. Levo 
o Amazonas no meu coração 
para que consiga conquistar 
mais daqui para frente e sur-
preender a todos e a minha 
escola”, disse a estudante.

Medalhas
A segunda fase do JEBs en-

cerrou com a conquista de 36 
premiações para os alunos da 
rede estadual do Amazonas, 
sendo 13 medalhas de ouro, 6 
medalhas de prata, 15 meda-
lhas de bronze e 2 premiados, 
além de sete classificações 
para o Gymnasiade, campeo-
nato mundial organizado pela 
Federação Internacional do 
Desporto Escolar.

Ao todo, mais de 100 alunos 
atletas da rede estadual de 
ensino do Amazonas partici-
param das duas fases da com-
petição nas modalidades de 
tênis de mesa, karatê, atletis-
mo, luta olímpica, xadrez e judô. 
Dividindo-se nos circuitos dos 
estados de Aracaju e Maceió, 
os competidores ainda partici-
parão da terceira e última fase 
da competição em Palmas, du-
rante o mês de julho.

Juliana Felipe voltou 
para São Gabriel 
da Cachoeira e foi 
recebida com festa 
no município

Judoca medalhista no JEBs 
retorna para casa com ouro

Presidente Leila Pereira pediu para que ídolo do Verdão cumprisse com a palavra em acordo

Coutinho estava no Al-Duhail, do Catar, onde marcou sete gols em 21 jogos

Atacante Dudu agita bastidores de 
Palmeiras e Cruzeiro em negociação

Fogão e Flu entram na briga 
com Vasco por Coutinho
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SAÍDA CHEGADA

   Em Tempo

O Cruzeiro anunciou, na 
tarde de sábado (15), um 
acordo para a contrata-
ção de Dudu, atacante 
do Palmeiras. Segundo 
comunicado do clube, o 
jogador era aguardado 
nesta semana em Belo 
Horizonte para realizar 
exames médicos e assi-
nar contrato. “Era”, por-
que, no dia seguinte, o 
jogador optou por ficar 
no Verdão. Para Leila Pe-
reira, presidente do clube 
paulista, porém, o ciclo 
camisa 7 chegou ao fim. 

Na manhã desta se-
gunda-feira (17), em 
entrevista ao programa 
“Redação Sportv”, a diri-
gente pediu que ele hon-
rasse sua palavra.

“Ele tem o direito, mas 
eu não gostaria que isso 
acontecesse (desistência 
na negociação). Tudo na 
vida tem um ciclo que se 
inicia e um que se encerra. 
Você tem que iniciar de 
uma forma bonita e en-
cerrar de uma forma linda. 
Imagino que é o que vai 
acontecer com ele. Tive-
mos momentos lindos e 
acredito que chegou ao 
fim o ciclo do Dudu no 
Palmeiras”, afirmou Leila.

   Da redação

Três grandes clubes do 
Rio de Janeiro travam 
disputa fora das quatro 
linhas a semanas da aber-
tura da janela de transfe-
rências. Botafogo e Flu-
minense demonstraram 
interesse na contratação 
de Philippe Coutinho, que 
negocia seu retorno ao 
Vasco. A informação foi 
publicada primeiramente 
pela página “Mídia Vas-
caína” e confirmada pelo 
Lance.

Coutinho dá preferên-
cia ao Vasco e não avan-
çará em tratativas com 
nenhum outro clube no 

momento. Por outro lado, 
Botafogo e Fluminense 
procuraram o jogador, 
que só estará aberto a 
ouvir outras possibilida-
des após esgotar todas 
as tentativas com o Cruz-
-Maltino.

Vale lembrar que, no 
sábado (15) houve uma 
reunião entre o Vasco e 
representantes de Phili-
ppe Coutinho, que deram 
um grande passo em dire-
ção ao retorno do meia-
-atacante. Agora, restam 
apenas últimos detalhes 
a serem discutidos com 
os empresários do joga-
dor para o cria poder vol-
tar ao clube que o revelou.
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A presidente alviverde 
confirmou a informação 
que o atacante havia 
acertado sua transferên-
cia ao Cruzeiro e mudado 
de ideia após o anúncio. 
Leila, inclusive, afirmou 
que foi Dudu quem pediu 
para sair. O camisa 7 está 
fora dos gramados desde 
agosto do ano passado, 
devido ao rompimento 
do ligamento do joelho 
esquerdo. Ele voltou a 
ser relacionado no jogo 
entre Palmeiras e Vasco, 
na quinta-feira (13).

“Há mais de 20 dias sabía-
mos dessa movimentação. 

Quem pediu para sair foi o 
jogador”, completou Leila.

Negociação
O agente André Cury, 

empresário de Dudu, falou 
sobre o imbróglio, nesta 
segunda-feira (17). Cury 
disse que ainda há detalhes 
a serem resolvidos e com-
parou a situação à venda 
de Neymar ao Barcelona, 
da qual fez parte, quando 
o jogador estava no Santos.

“Está tudo dentro do es-
copo. Tem situações ain-
da para acertar, são nove 
anos de clube e ainda tem 
situações a serem resolvi-

das. Jogador grande não se 
contrata em um minuto”, 
afirmou, ao ‘ge’.

“Fui vender o Neymar 
para o Barcelona e demorei 
um ano para vender. Está 
acontecendo a negociação 
normal. Ele (Dudu) não é 
um jogador comum”, com-
pletou.

“Uma parte do negócio 
está resolvida. O Cruzeiro 
fez a proposta, e o Palmei-
ras aceitou. Aí tem outras 
coisas para resolver, en-
tendeu? Isso precisa ser 
feito com tranquilidade 
para resolver”, justificou 
André Cury.
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   Da redação

Portugal e Repúbli-
ca Tcheca estreiam, 
nesta terça-feira (18), 
na Eurocopa, em jogo 

válido pela primeira roda-
da do grupo F. A partida 
acontece às 15h (horário de 
Manaus), na Red Bull Arena, 
em Leipzig. Estrela da equipe 
lusitana, Cristiano Ronaldo é 
o maior artilheiro da compe-
tição e chega para sua sex-
ta participação no torneio 
como coadjuvante da equipe 
de Roberto Martínez.

No último amistoso da 
Seleção Portuguesa antes 
da Eurocopa, CR7 marcou 
dois gols na vitória contra 
a Irlanda e empolgou os 
torcedores. O jogador de 39 
é, atualmente, reserva da 
equipe de Roberto Martí-
nez. Apesar disso, ele é hoje 
o atleta mais bem pago do 
mundo de acordo com a 
revista americana Forbes, 
após ter ganho 240 milhões 
de euros (R$ 1,3 bi) ao longo 

de 2023 - algo como R$ 115 
milhões por mês, quase R$ 
4 milhões por dia. 

Portugal tem alguns dos 
meio-campistas mais ta-
lentosos e criativos do fu-
tebol europeu, mas carece 
de bons finalizadores. Para 
ter sucesso na Eurocopa, 
conta com a eficiência de 

Ronaldo, o maior goleador 
da história do esporte, com 
895 tentos (na estatística 
da Fifa, que contabiliza ape-
nas jogos oficiais, ele está 
à frente de Pelé, que mar-
cou em 767 oportunidades). 
Ronaldo também ganhou 
cinco vezes a Liga dos Cam-
peões, principal torneio in-

terclubes do mundo, e é 
detentor de cinco bolas de 
ouro de melhor jogador do 
planeta.

Com 14 gols marcados, 
Ronaldo é o maior goleador 
da história dos campeona-
tos europeus de seleções. 
Nesta Eurocopa, pretende 
ampliar a estatística. Por-

tugal é dono do terceiro 
elenco mais valioso en-
tre as seleções europeias, 
atrás apenas de Inglaterra 
e França, de acordo com 
um levantamento da re-
vista britânica The Eco-
nomist. Para confirmar os 
bons prognósticos de seus 
compatriotas, a seleção 

Cristiano Ronaldo vai disputar sua sexta edição de Euro e entrar na história como o jogador que mais disputou a competição

MIGUEL LOPES

Maior goleador 
da história do 
torneio chega 
para sexta 
participação

Portugal estreia na Euro 
com CR7 atrás de recorde

portuguesa precisa do po-
der artilheiro de Cristiano 
Ronaldo.

Confronto
Por outro lado, a Repú-

blica Tcheca vem de uma 
campanha surpreendente 
na última edição da Euro, 
mas terá que superar um 
desfalque de última hora 
nesta terça-feira. Isto por-
que o meia Michal Sadi-
lek, que seria titular, está 
fora da partida por conta 
de uma lesão sofrida en-
quanto andava de bicicle-
ta. Assim, Vladimir Coufal 
e Tomas Soucek, dupla do 
West Ham, vão formar o 
meio-campo.

No entanto, a boa notícia 
é que o jovem Patrik Schick, 
artilheiro do elenco mes-
mo com apenas 19 anos, 
está confirmado entre os 
jogadores para enfrentar 
os portugueses.

Campeão em 2016, Portu-
gal foi eliminado nas oita-
vas de final na última edição 
da Euro e agora busca uma 
campanha melhor para 
buscar o bicampeonato.

Ao mesmo tempo, o téc-
nico Roberto Martínez, que 
tem todos os jogadores à 
disposição, deve repetir a 
escalação considerada ti-
tular das últimas partidas, 
desta vez com Cristiano 
Ronaldo entre os 11 iniciais.



    Da redação

O benefício de manter a 
floresta preservada por 
soluções para o desen-
volvimento econômico 

e o enfrentamento dos efeitos 
da crise climática orientou os 
debates na abertura da reunião 
da Iniciativa de Bioeconomia do 
G20, nesta segunda-feira (17), 
em Manaus. Representantes 
dos países-membros do fórum, 
de organismos internacionais e 
autoridades nacionais buscam 
construir um conceito sobre o 
tema. 

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, destacou a im-
portância de trazer discussões 
globais para a região e enfa-
tizou a importância de incluir 
as perspectivas das popula-
ções locais. O evento reúne 
representantes de 20 países 
membros e 11 convidados e se-
gue, até a próxima sexta-feira 
(21), no Centro de Convenções 
Vasco Vasques.

 “Nós temos uma grande 
oportunidade para que quem 
mora na Amazônia possa con-
tar a versão da Amazônia do 
ponto de vista de quem vive 
aqui. Não tem como a gente 
falar em mitigação de mudan-
ças climáticas sem colocar o 
homem, sem colocar o cidadão 
no centro dessas discussões”, 
afirmou o governador, ressal-
tando o papel vital da região 
no equilíbrio climático global.

Lima sublinhou que, embo-
ra a região não seja a maior 
causadora das mudanças cli-
máticas no mundo, os ama-
zônicos estão dispostos a 
contribuir para as soluções 
e destacou a importância 
estratégica da Amazônia, 
responsável por regular o 
regime de chuvas e abrigar 
vastos estoques de dióxido 
de carbono. 

“A bioeconomia é um cami-
nho seguro para que possa-
mos dar oportunidade à nos-
sa população”, afirmou Lima, 
reforçando a necessidade de 
alinhar as agendas ambien-
tais globais com as realidades 
locais para alcançar o desen-
volvimento sustentável.

De acordo com Carina Pi-
menta, secretária de Bioeco-

nomia do Ministério do Meio 
Ambiente do Brasil (MMA), 
os debates são fundamen-
tais para buscar alternativas 
sobre o uso sustentável da 
floresta. Pimenta destacou 
que como esses espaços são 
historicamente preservados 
pelos povos e comunidades 
tradicionais, eles precisam 
estar no centro dos debates 
por alternativas econômicas 
e sustentáveis. 

“Algumas inovações que 
estamos discutindo aqui no 
G20 são fundamentais para 
que países tropicais, países 
florestais, países mega diver-
sos usufruam de uma bioeco-
nomia no futuro”, disse. 

“A discussão sobre bio-
economia aqui no Brasil é 
impulsionada pela busca de 

soluções na região amazônica 
e impulsionada pela necessi-
dade de que uma economia 
com um uso sustentável do 
nosso capital natural, com 
alternativas econômicas que 
mantenham e regeneram es-
ses biomas, como a Amazônia, 
mas não só, devem estar no 
centro dos nossos pensa-
mentos e dos nossos dese-
nhos de estratégia de desen-
volvimento”, completou. 

Compromisso 
“Se a floresta queimada ou 

derrubada traz um prejuízo, a 
floresta preservada traz um 
benefício global. E é muito 
importante que os países 
desenvolvidos cumpram os 
compromissos assumidos no 
sentido de garantir recursos 

para a preservação das flo-
restas tropicais em todo o 
mundo”, defendeu Rodrigo 
Rollemberg Secretário de 
Economia Verde do Ministé-
rio do Desenvolvimento, In-
dústria e Comércio do Brasil, 
destacando o papel estraté-
gico do brasil para a redução 
das emissões de carbono no 
mundo. 

“O Brasil é um país que 
tem um perfil de emissões 
diferente do resto do mundo. 
Hoje, a maior parte das nossas 
emissões se dá em função 
do desmatamento. Daqui a 
alguns anos esse setor será 
o setor o maior responsável 
pela redução de emissões, 
através da eliminação do 
desmatamento ilegal e de 
grandes projetos de restau-

Debates destacam o papel crucial da Amazônia e a participação das comunidades locais no processo
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ração e de reflorestamento”, 
assesugou Rollemberg.

Encontro
Até o dia 19, as reuniões 

discutem sobre bioeconomia 
e sustentabilidade climáti-
ca e ambiental, coordenado 
pelo Ministério das Relações 
Exteriores do Brasil (MRE). 
Nos dias 20 e 21, o tema dos 
debates será sustentabilida-
de climática e ambiental, sob 
coordenação do Ministério 
do Meio Ambiente e Mudan-
ça Climática.

O encontro promove a par-
ticipação de líderes e po-
pulações locais, empresas e 
organizações, e representa 
um passo significativo na 
descentralização da diplo-
macia global e contribui para 
soluções mais equitativas e 
sustentáveis sobre uma base 
de diversidade e entendi-
mento mútuo.

O G20 reúne os países com 
as maiores economias do 
mundo. Os Estados-mem-
bros se encontram anual-
mente para discutir inicia-
tivas econômicas, políticas 
e sociais.

Em território brasileiro, a 
Cúpula de Líderes do G20 
está agendada para os dias 
18 e 19 de novembro de 2024, 
no Rio de Janeiro, com a 
presença das lideranças dos 
19 países membros, mais a 
União Africana e a União Eu-
ropeia.

“O uso sustentável da bio-
diversidade brasileira, a re-
generação e o sistema de 
produção sustentável fazem 
parte central dessa estraté-
gia”, afirmou Carina Pimen-
ta, Secretária Nacional de 
Bioeconomia, Ministério do 
Meio Ambiente e Mudanças 
Climáticas.

Reunião 
de líderes 
internacionais 
debate soluções 
sustentáveis 

G20 discute preservação 
e economia da Amazônia

Espetáculo Folguedos estreou em 2014 e, desde então, vem ganhando novos formatos a cada apresentação

Balé Folclórico apresenta espetáculo no Teatro Amazonas
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FOLGUEDOS 10 ANOS

companhia é referência em 
danças folclóricas e traz, 
nos espetáculos, os ele-
mentos das culturas tradi-
cionais da região, como os 

rituais indígenas e o coti-
diano dos ribeirinhos.

O repertório conta com 
espetáculos como “Bei-
radão”, “Herança Africa-

na”, “Cenas Amazônicas”, 
“Encantos da Amazônia”, 
“Ritos Amazônicos”, “Bem 
do interior”, “Causos de 
Cunhã” e “Dança do Sol”.

   Da redação

O Balé Folclórico do 
Amazonas (BFA) comemo-
ra uma década do espetá-
culo “Folguedos” com um 
grande arraial, nesta terça-
-feira (18), às 20h, no Teatro 
Amazonas. “Folguedos 10 
anos” é uma homenagem 
ao Festival Folclórico do 
Amazonas, rememorando 
momentos das décadas de 
50 e 60, quando o Festival 
acontecia no campo Gene-
ral Osório, onde hoje está 
situado o colégio militar de 
Manaus. 

A apresentação é uma 
realização do Governo do 
Amazonas por meio da Se-
cretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa. Com classi-
ficação livre, os ingressos 
estão à venda na bilheteria 
do teatro e no www.shopin-
gressos.com.br.

Neste ano, o Balé Folcló-
rico do Amazonas, além de 
resgatar importantes dan-
ças folclóricas, traz novos 
figurinos, uma nova trilha 

sonora e uma interação 
direta com o público, que 
se sentirá dentro de um 
grande arraial.

Para a diretora Artística 
do BFA, Monique Andrade, 
é uma conquista este ano o 
espetáculo completar uma 
década de apresentações 
que já foram trazidas ao pal-
co com diversos formatos.

“Folguedos 10 anos” é 
uma obra coreográfica que 
homenageia o Festival Fol-
clórico do Amazonas, tra-
zendo de forma lírica e po-
ética todas as brincadeiras 
e as danças típicas”, disse.

“É importante frisar que 
nós estamos homenagean-
do a criadora desta obra, a 
professora Conceição Sou-
za e também o folcloris-
ta Genival do Nascimento, 
que construíram e deram 
vida a esse espetáculo, uma 
grande contribuição para 
o folclórico do Amazonas,” 
destaca Monique.

Programação especial
O Espetáculo Folguedos 

estreou em 2014 e, des-
de então, vem ganhando 
novos formatos a cada 
apresentação. O evento 
é um grande arraial, uma 
festa popular que se re-
aliza uma vez ao ano em 
datas determinadas em 
diversas regiões do Brasil, 
com direito a danças fol-
clóricas tradicionais e nos 
seus entreatos textos tea-
trais com situações típicas  
de arraial.

O repertório da apresen-
tação nesta terça traz co-
reografias como “Ciranda 
de Tefé”, “Coração Sonha-
dor”, “Marambaia Chegou”, 
“Tipiti”, “Olha para o céu”, 
“Jacundá”, “Desfeiteira”, 
“Maçariquinho”, “Pro-
sa do Pavulagem”, “Amor 
Cirandeiro”, “Camaleão”,  
“Paneiros”. 

Balé Folclórico do AM
Criado em 2001, o BFA 

integra os Corpos Artísticos 
do Estado, com a proposta 
de resgate das danças ti-
picamente amazonenses. A 

Manaus, terça-feira, 18 de junho de 2024
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AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/2024 - SRP

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2024 - SRP

CONDOMÍNIO ALPHAVILLE MANAUS 3
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE MANAUS 
SEDE SOCIAL: SALDANHA MARINHO, 606 – SALA 28 – SOBRELOJA –  

EDIFÍCIO ALFREDO CUNHA - CENTRO – CEP 69010-040 – 
FONE: 3030-4380 – E-MAIL SECMAM111@GMAIL.COM 

MANAUS-AMAZONAS 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão 
Permanente de Contratação – CPC, AVISA para conhecimento dos 
interessados, que realizará procedimento licitatório, na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/2024 - SRP, Tipo: MENOR PREÇO 
POR ITEM, com a abertura da sessão em 02/07/2024, às 09:30h 
(Horário de Brasília), através da Plataforma Licitanet – Licitações 
Eletrônicas 4.0, visando a escolha de proposta mais vantajosa para 
Registro de Preços para Eventual Aquisição de Gêneros Alimentícios 
para atendimento das necessidades do Complexo Administrativo da 
Prefeitura Municipal de Eirunepé/AM. O Edital e seus anexos estarão à 
disposição dos interessados, na sala da CPC, situada na Rua Leland 
Barroso, nº 158, Térreo - N. Srª Aparecida, no horário das 08h às 13h, 
de segunda-feira a sexta-feira (dias úteis) e/ou consultado na íntegra 

no Portal de Transparência de Eirunepé, PNCP e www.licitanet.com.br.

Eirunepé/AM, 17 de junho de 2024.
SAMID DA COSTA ALMEIDA

Agente de Contratação

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão 
Permanente de Contratação – CPC, AVISA para conhecimento dos 
interessados, que realizará procedimento licitatório, na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2024 - SRP, Tipo: MENOR PREÇO POR 
ITEM, com a abertura da sessão em 02/07/2024, às 15:30h (Horário 
de Brasília), através da Plataforma Licitanet – Licitações Eletrônicas 
4.0, visando a escolha de proposta mais vantajosa para Registro de 
Preços para Eventual Aquisição de Gêneros Alimentícios Destinados 
à Alimentação Escolar da Rede Municipal de Ensino de Eirunepé/AM. 
O Edital e seus anexos estarão à disposição dos interessados, na 
sala da CPC, situada na Rua Leland Barroso, nº 158, Térreo - N. Srª 
Aparecida, no horário das 08h às 13h, de segunda-feira a sexta-feira 
(dias úteis) e/ou consultado na íntegra no Portal de Transparência 
de Eirunepé, PNCP e www.licitanet.com.br.

Eirunepé/AM, 17 de junho de 2024.
SAMID DA COSTA ALMEIDA

Agente de Contratação

Senhores(as) condôminos(as), o síndico do Condomínio Alphaville Manaus 3, no uso de suas 
atribuições, convoca os(as) senhores(as) para participarem da Assembleia Geral Extraordinária 
que se realizará no dia 26/06/2024 (quarta-feira), no salão de festa do condomínio, às 19h, em 
primeira convocação, ou às 19h30, em segunda convocação, com qualquer número de presentes, 
para deliberarem sobre a seguinte pauta:

a) Apresentação, discussão e deliberação de propostas de orçamentos para contratação 
de serviços e aquisição materiais e equipamentos para academia, espaço kids, playground 
e reforma do clube.

Atenção:
a) A assembleia instalar-se-á, em primeira convocação, às 19h, com a presença mínima de metade 
mais um dos condôminos, e, em segunda convocação, 30 (trinta) minutos depois, com qualquer 
número de presentes;
b) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer representados por procuradores 
devidamente habilitados, com documento específico. As procurações apresentadas deverão ser 
entregues antes do início da assembleia.
c) Os representantes legais das pessoas jurídicas deverão comprovar tal condição mediante a 
apresentação de Contrato Social ou Ata de Eleição de Diretoria, ou ainda procuração;
d) Lembramos que somente terão direito a voto os condôminos ou as unidades que estiverem 
quites com o condomínio, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro – Artigo 1.335 – inciso 
III; e Convenção Condominial.
e) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 e Convenção 
Condominial.

Manaus, 18 de junho de 2024
Wendell Jackson de Macêdo Caldas

Síndico

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

A PRESIDENTE DO SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE MANAUS, pelo presente 
EDITAL, convoca todos os Associados do Sindicato, em pleno gozo de seus direitos e quites com 
as mensalidades, para uma reunião de Assembleia Geral Ordinária, à realizar-se no dia 28 de 
Junho de 2024, em primeira convocação às 19h00 (dezenove horas), com maioria de 2/3 (dois 
terços) dos associados e em segunda convocação às 20h00 (vinte horas), com qualquer número 
de associados presentes, na sede do Sindicato, situado a Rua Saldanha Marinho, 606 – sala 
28 – Sobreloja – Centro, nesta cidade, a fim de deliberar e votar sobre a seguinte Ordem do Dia: 
 
I_ Autorizar o SINDICATO DOS EMPREGADOS  NO COMÉRCIO DE MANAUS à celebrar CONVENÇÃO 
COLETIVA DE TRABALHO (CCT) e ACORDO COLETIVO DE TRABALHO (ACT), a vigorar 
de 1º de Setembro de 2024 a 31 de Agosto de 2025  ou instaurar o DISSÍDIO COLETIVO de 
natureza jurídico-econômica na Justiça do Trabalho com os Sindicato do Comércio Atacadista 
e Distribuidor do Estado do Amazonas, CNPJ: 04.186.888/0001-50, Sindicato do Comércio 
Varejista do Estado do Amazonas, CNPJ: 04.403.911/0001-10 e Sindicato dos Concessionários 
e Distribuidores de Veículos Automotores do Estado do Amazonas CNPJ:  34.544.064/0001-75. 
II_ Levantamento de pauta de reivindicações específicas da Categoria, para esta Convenção ou 
Dissídio, incluindo reajustamento Salarial, Contribuição Assistencial, para os cofres do Sindicato. 
III_ O que houver. 

 Manaus (AM), 18 de junho de 2024. 

 Ana Marlene Aires Arguelles 
Presidenta do S.E.C.M. 
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Petropato Comércio de Combustíveis Ltda, torna pú-
blico que recebeu do IPAAM a Licença de Operação 
n.° 229/19-03, que autoriza o transporte rodoviário de 
combustíveis derivados de petróleo (Diesel S500, Diesel 
S-10 e Diesel marítimo) em veículos tanques., localiza-
da na Av. do Turismo, n° 13230-A, Tarumã, Manaus-AM 
para Transporte rodoviário em veículos tanques de com-
bustíveis, com-validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL  
N°. 3.785/2012


